
第 170回運営委員会概要 平成 28年 12月 21日（水）18：30～20：30 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター 1Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・石坂・髙桑・竹内・武本・千原・池野・三井田委員 

                                出席委員 ８名 

（欠席委員：髙橋（優）・髙橋（武）・内藤委員） 

                       欠席委員 ３名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長） 

         資源エネルギー庁（日野所長） 

柏崎市（関矢課長代理・砂塚主任） 

         東京電力ホールディングス（株） 

（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・立脇） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／石黒主事・坂田主事 

 

 

 
次回以降定例会内容について（1月、2月、3月）  

 

  1月：第 163回定例会（第 2水曜） 1月 11日（水）18：30～20：50 

       12月 21日（水）運営委員会 

  2月：第 164回定例会（第 1水曜・情報共有会議） 2月 1日（水）15：00～18：00 

       1月 18日（水）運営委員会 

  3月：第 165回定例会（第 1水曜） 3月 1日（水）18：30～20：50 

       2月 15日（水）運営委員会 

 

〈議長〉1月以降の日程について、予定どおりの内容でよいか。 

（委員・オブザーバー・了解） 

 

 

◆1月定例会（第 163回、1月 11日）の内容について 

 

〈議長〉1月定例会について。新潟県の原子力に関わる仕事がどのように分担され、どこの

部署が何を担当するのかわからない、という意見から、県に説明をお願いしたい。

ということで、事務局から県へ確認してもらうようお願いした。 

〈事務局〉県より、「新潟県の原子力発電」という冊子にある原子力行政に関する組織図を

もとに説明してもらえるという返答があった。放射性汚泥の保管については、口頭

にて説明がある予定。説明時間については、およそ 15～20分くらい。 

〈委員〉県の説明について、質問や意見などが委員から多く出されるのではないか。 

〈議長〉説明の時間が短いということだが、せっかくの機会でもあるので、日頃感じている

県への質問を委員から活発にしていただく、ということでよいか。 

（委員了解） 

 

 

◆2月定例会（第 164回 2月 1日）情報共有会議について 

 

〈議長〉情報共有会議について。市民プラザで午後 3 時から 6 時までの開催、終了後の懇

親会はおくい（会費 5,000 円）にて。前回定例会以降の動きについては資料配布

のみ。質問などは次回定例会にて行い、意見交換の時間を多く取る。また、委員所

感については 2～3分。委員それぞれが長くても 3分までに収め、意見交換の時間



を多く取れるよう配慮する。 

〈事務局〉委員所感の概要をまとめたものについては、各オブザーバーに提供し、オブザー

バーからの挨拶や意見発表などに役立てていただきたい。 

〈議長〉例年よりは意見交換の時間を持てる、充実した情報共有会議にしたい。 

（委員了解） 

 

 

◆3月定例会（第 165回、3月 1日）の内容について 

 

〈議長〉3月定例会で取り上げたい議題はあるか。 

〈委員〉廃炉について。54 基の発電所がどのように今後廃炉へと進んでいくのか、教えて

ほしい。 

〈委員〉以前委員の中から意見があった、1回の定例会で説明と意見交換をするのではなく、

1回目の定例会で説明を聞いて質問・意見交換、さらに次回定例会で質問や意見交

換というように、同じ議題に対して深く議論していく定例会のあり方、というのを

やってほしい。定例会の短い時間の中で質問できずに紙で質問することがあるが、

それに対してオブザーバーが紙で回答するだけでなく、丁寧に説明してもらいたい

という内容の質問もある。 

〈議長〉例えば、1月の定例会は県から説明していただき、質問・意見交換という内容にな

る。その後の運営委員会で、もしかしたらその議題についてもっと深くやったほう

がよい、ということもあるかもしれない。3月の議題については 1月の定例会の内

容を吟味して、または廃炉のことについて、ということを候補に考えていきたい、

と思うがどうか。 

〈委員〉先回の勉強会で、再生可能エネルギーをバックアップする体制、新エネルギーにつ

いてもっと詳しいことについて聞きたいことがあった。 

〈議長〉3つの候補について、1月の運営委員会で検討していきたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

その他 

 

◆「地域の会」問い合わせ用メールアドレスに届いたメールについて 

〈事務局〉「地域の会」に届いたメール内容について、情報提供する。 

〈議長〉運転員の技能力低下について心配する内容が寄せられた。このメールをどのように

扱うか、意見をお願いしたい。 

〈委員〉定例会の議題としてはどうか。 

（委員賛成） 

 

〈議長〉3月定例会の議題の第 1候補とするのはどうか。 

（委員賛成） 

〈東京電力〉もし議題となって、運転員の教育問題に疑念があるのであればこちらから現在

の状況を詳しくご説明させていただきたい。 

〈委員〉原発事故以降、発電所が止まっていて運転される方の熟練度は下がっていくわけで、

国としてどう考えるのか、という見解もお聞きしたい。 

〈議長〉この議題について、東京電力から現在の状況についての説明をいただき、国とし

てどう考えるのか、質問・意見などを絡めながら進めていくことにしたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 



地域の会情報誌「視点」について 

視点第 82号（第 161定例会分）について、運営委員、オブザーバーで事務局案の内容を 

確認。質疑の内容など細かな改善を行った。 

 

 

第 8期委員推薦依頼についての今後の手続き 

 

〈議長〉第 8 期委員の推薦依頼について、「通算 10 年を超えない」という文言を入れると

いうことでよいか。 

（委員了解） 

 

〈議長〉第 7期委員が所属する、（刈羽村 4団体を含む）17団体に依頼書を送ることでよい

か。また今回、案内文書に「辞任書」を付けるということでよいか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈議長〉締切は 2月 15日。2月の運営委員会時に結果をお知らせいただき、確認していき

たい。 

 

 

 

【次回予定】       

〈1月定例会タイムスケジュール〉 

18：30～19：30  「前回定例会以降の動き」 

          （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

19：30～20：30  「原子力行政における新潟県の役割について」（新潟県） 

20：30～20：50   その他、フリートーク 

 

 

次回以降日程について 

 

第 163回定例会              1月 11日（水）18：30～20：50 

第 171回運営委員会            1月 18日（水）18：30～20：30 

第 164回定例会              2月 1日（水）15：00～18：00 

第 172回運営委員会            2月 15日（水）18：30～20：30 

第 165回定例会              3月 1日（水）18：30～20：50 

                                      以上 


